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Est-ce que 
la  fiscalité va 

augmenter ?

questions 
              à Francis Idrac

Vos

Quels sont les 
projets en terme 

de mobilité ?

Repenser la mobilité est un défi de taille car elle se situe au carrefour d'enjeux 
économiques, sanitaires, sociaux et environnementaux. 55% des Français dé-
clarent ne pas avoir le choix de leur moyen de déplacement au quotidien. Cette 
dépendance à la voiture individuelle est une dépendance au mode de déplace-
ment le plus polluant et le plus coûteux. Réduire cet impact passe par un chan-
gement inévitable de nos habitudes en matière de déplacements. C'est dans 
cette dynamique que nous avons développé le transport à la demande pour tous 
les habitants de la Gascogne Toulousaine. 
Soutenues par la Région Occitanie, nous allons continuer le développement de 
solutions de mobilité alternatives, complémentaires et nonconcurrentes des ré-
seaux et dispositifs régionaux existants. Ainsi, le Transport d'Intérêt Local (TIL) 
devrait voir le jour sur notre territoire en 2025 afin de favoriser les liaisons entre 
la métropole toulousaine et L'Isle-Jourdain. 
Enfin, via des fonds de concours, la Gascogne Toulousaine va subventionner à 
hauteur de 100 000 € les dépenses des communes relatives à la création d’iti-
néraires cyclables, sur les années 2025 et 2026.

Pourquoi une 
nouvelle formule 

pour l'édito ?

Pour dynamiser cette rubrique qui semble souvent 
ennuyeuse pour le lecteur, tout en construisant 
un dialogue citoyen. Les lignes bougent, certains 
thèmes préoccupent de plus en plus les habitants 
(la protection de l'environnement, la crise éner-
gétique, la mobilité, l'avenir du système social,...) 
qui se posent des questions auxquelles nous es-
saierons de répondre au mieux. Ainsi, l'édito se 
présente désormais sous forme de questions-ré-
ponses pour plus de proximité avec les habitants. 
Cette initiative permettra à chacun de participer à 
la réflexion et à la construction de nouvelles idées 
ou de nouveaux projets pourquoi pas.

Il n'y aura pas de hausse des taux d'impôts 
en 2024. Que ce soit la taxe foncière, la taxe 
foncière non bâtie, la cotisation foncière des 
entreprises (CFE) ou la taxe d'enlèvement des 
ordures ménagères (TEOM). 
Nous avons longuement travaillé en commis-
sion finances pour élaborer différents scénarii 
dont certains prévoyaient des hausses de la 
fiscalité. Mais prenant en compte l'inflation qui 
engendre une hausse des dépenses difficile à 
supporter, notamment pour les plus modestes, 
nous avons proposé au conseil communau-
taire de ne pas augmenter les impôts.
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NOUVELLE ZONE D'ACTIVITÉS

PONT PEYRIN 3 : LES PREMIERS 
BÂTIMENTS SORTENT DE TERRE
La nouvelle zone d’activités économiques Pont Peyrin 3 à L'Isle-Jourdain 
vient d'être inaugurée officiellement en présence des porteurs de projets, 
entreprises de travaux, partenaires financiers, techniciens et élus locaux. 
Ce projet, co-construit avec la Région Occitanie, répond aux demandes 
d’entreprises locales qui souhaitaient s'agrandir ou de nouvelles entre-
prises désireuses de s’installer sur un territoire au fort potentiel.  

Ce projet de 14 ha permet de créer de nouveaux em-
plois sur le territoire et d’accompagner le dynamisme 
économique local, en complémentarité avec les com-
merces et les services du centre-ville.

Les différentes phases du projet
Une première phase de pré-commercialisation des ter-
rains a été lancée en octobre 2022 afin de sélectionner 
les premiers projets et d'attribuer les terrains. Lors de 
cet appel à projets, 20 lots ont été attribués à 15 por-
teurs de projets, 9 sur la partie commerces/services et 
6 sur la partie artisanat/industrie.
En janvier 2024, un second appel à projets a été lancé 
afin d’attribuer les 15 lots restants. Clôt le 15 mars, il a 
permis de recueillir 17 candidatures qui sont actuelle-
ment en cours d’instruction. L’attribution définitive aura 
lieu à la fin de 1er semestre 2024.
Les secteurs d’activités représentés : les loisirs, la res-
tauration, l'industrie aéronautique et l'artisanat.

La CCGT accompagne les entreprises
L’ensemble des entreprises sélectionnées sur la zone 
sont accompagnées par les services de la CCGT que 
ce soit pour la pré-instruction, l’accompagnement au-

tour de la performance énergétique et la végétalisation 
des parcelles. Elles peuvent également bénéficier des 
différents outils et dispositifs mis en place par le ser-
vice Développement Economique de la CCGT.

Le financement
Un projet d'une telle envergure a pu voir le jour grâce 
au financement de partenaires publics indispensables.

Acteur de santé de l'éco-
nomie sociale et solidaire, 
la Mutualité Française du 
Gers gère des services de 
soins et d'accompagne-
ment mutualistes sur le 
département, accessibles 
à tous. Elle ouvrira bientôt 
un second centre de santé 
dentaire sur la zone d'acti-
vités de Pont Peyrin. Ren-
contre avec Luc SOULA, 
son directeur depuis 2012.

Qu'est-ce que la Mutualité 
Française du Gers ?
Luc SOULA - La Mutualité Fran-
çaise du Gers, entreprise mu-
tualiste à but non lucratif, est la 
représentation départementale 
de la Fédération nationale de la 
Mutualité Française (FNMF), qui 
fédère 95% des mutuelles san-
té en France. Actrice incontour-
nable de la politique de santé en 
France, elle participe activement 
au maintien d’une protection so-
ciale solidaire, d’un accès aux 
soins pour tous et à l’évolution 
de notre système de santé. Nous 
exploitons plusieurs sites sur le 
département : quatre centres op-
tique et audition ÉCOUTER VOIR 
à Auch, Condom, L’Isle-Jour-
dain, Lombez, un centre de santé  
dentaire, un accueil de jour (Re-
lais CAJOU) pour personnes at-
teintes de maladie neuro évolu-
tives, et un cabinet de psychologie 
sur Auch. Nous gérons également 
une plateforme d'accompagne-
ment et de répit des aidants sur 
le département, grâce aux dota-
tions de l'ARS notamment, et pou-
vons mettre en place une palette  
d'actions assez vaste.

Pourquoi avoir choisi  d'ins-
taller le nouveau centre 
de soin dentaire sur  Pont  
Peyrin ?
Luc SOULA - Pour la situation 
géographique stratégique aux 
portes de Toulouse et l'accessibili-

té du site. Nous avons été sé-
duits par la cohérence de ce 
projet pensé par la commu-
nauté de communes dans le 
respect de l'environnement, 
avec des espaces et des 
services prévus pour rendre 
la zone attractive et pratique 
pour les collaborateurs et les 
usagers. Une donnée essen-
tielle pour nos futurs collabo-
rateurs qui recherchent aussi 
un cadre de travail agréable. 
Enfin, si nous nous installons 
sur L'Isle-Jourdain c'est sur-
tout parce que des besoins 
immédiats ont été observés, 
dans un contexte de pénu-
rie dentaire, et que la création 
de cette nouvelle offre de soins 
dentaires vise à y répondre et à 
réduire les délais d’attente des 
patients.

Pouvez-vous décrire votre 
projet ?
Luc SOULA - Nous allons 
construire un bâtiment de 250 m2 
comprenant 4 cabinets dentaires 
afin de répondre à un vrai besoin 
des patients en attente de ren-
dez-vous, voire sans dentiste ou 
en renonciation de soins. Pour ce 
projet, nous sommes accompa-
gnés par les services de la com-
munauté de communes, le bureau 
d'études Greenflex, spécialiste en 
développement durable, décarbo-
nation et efficacité énergétique et 
l'association Arbre et Paysage 32 
pour le volet végétalisation de la 
parcelle. Avant même de prendre 
connaissance de recommanda-
tions de la collectivité, la dimension 
environnementale était importante 
pour nous et pour ce projet, nous 
avons opté pour une construction 
traditionnelle en briques et bar-
dage en bois, une toiture végétali-
sée avec système de récupération 
des eaux de pluie, la pose de pan-
neaux photovoltaïques, l'instal-
lation de bornes électriques pour 
recharger les véhicules, etc... 
L'association Arbre et Paysage 32 
nous a conseillé sur les essences 

à planter sur la façade sud et qui, 
combinées avec une avancée de 
toit, contribueront à rafraichir le 
bâtiment.

Quelles sont les spécifici-
tés d'un centre de santé 
dentaire ?
Luc SOULA - Un centre de san-
té dentaire se caractérise par des 
obligations liées au code de la 
santé publique mais aussi dans 
l'offre de soins :
• Pratique du Tiers-payant, pour 
faciliter l’accès aux soins au plus 
grand nombre ;
•  Application des tarifs conven-
tionnés (pas de dépassement 
d’honoraires), tarifs maîtrisés ;
• Tous les professionnels sont 
des salariés (y compris les chirur-
giens-dentistes) ;
• Politique de prévention ;
• Les bénéfices éventuels sont mis 
en réserve ou réinvestis (pas de 
distribution), etc.

Mutualité Française du Gers
Centre dentaire mutualiste 

STOURBE, assistante dentaire et Luc SOULA, directeur.
Johanna LEPETIT, directrice dentaire, Célia

“ Ce futur centre de soin 
dentaire répond à une 
forte demande locale. „

Un procédé écologique pour 
la construction de la clinique vétérinaire.

En présence notamment de Francis IDRAC, (président de la Gascogne Toulousaine), Muriel ABADIE 
(vice-présidente à La Région Occitanie et vice-présidente au développement économique de la Gascogne 
Toulousaine), David TAUPIAC (député du Gers) et Laurent CARRIE (Préfet du Gers).

Etat : 926 764 €
Région : 144 617 €
Europe : 100 000 €
Syndicat d’Energies du Gers : 23 270 €
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L'Institut Français de la 
Douleur est l'un des pre-
miers centres médicaux 
entièrement dédié à la 
prise en charge de la dou-
leur chronique. Le projet 
des Docteurs Mastantuo-
no et Bobet, deux méde-
cins algologues (médecin 
spécialisé dans la prise 
en charge de la douleur) 
et   anesthésistes, a été 
retenu par le comité de 
sélection lors du premier 
appel à projet de la ZAE.

Quel est l'état des lieux 
en matière de douleur  
chronique et de prise en 
charge de celle-ci ?
Jean-Mathieu MASTANTUONO -  
Plus de 30% de la population 
française souffre de douleur 
chronique alors que seulement 
3% d'entre elle a accès à une 
prise en charge. La douleur chro-
nique concerne des affections 
variées allant du simple mal de 
dos persistant  aux séquelles de 
cancer en passant par l’endomé-
triose et la fibromyalgie. Il nous 
paraissait donc indispensable de 
mettre en place des solutions ef-
ficaces, avec un délai d'attente 
acceptable pour ces personnes 
malades. C'est ainsi qu'est né ce 
projet que je porte avec le Dr Ma-
thieu Bobet.
Depuis plusieurs années, l’hôpi-
tal d'Auch, où nous intervenons 
une fois par semaine, compte 
une structure “douleurs chro-
niques" qui effectue des prises 
en charge. Mais face à des be-
soins de plus en plus importants 
et à une médecine de plus en 
plus technique, il s'agissait de 
compléter cette offre de soins. En 
partenariat avec le CHU d'Auch, 
nous avons mis en place  un grou-
pement de coopération sanitaire 
(GCS) qui facilite et améliore la 

prise en charge des patients en 
mutualisant nos moyens.

Pouvez-vous nous présen-
ter votre projet ?
Jean-Mathieu MASTANTUONO -  
Après trois ans d'études et de tra-
vail, le Dr Bobet et moi sommes 
heureux d'avoir pu ouvrir ré-
cemment ce cabinet de prise en 
charge de la douleur, premier du 
genre sur le département, situé 
avenue de Verdun à L'Isle-Jour-
dain. 
Ici nous traitons les patients et 
nous réalisons des actes qui 
ne nécessitent pas de dispo-
ser d’une structure hospitalière 
et de la stimulation magnétique 
transcrânienne répétitive (rTMS). 
Cette technologie est utilisée 
pour soulager les douleurs chro-
niques et neuropathiques réfrac-
taires. Il s'agit à ce jour de la 
seule machine de ce type dans 
le Gers.
En attendant que notre centre 
voit le jour au sein de la ZAE, 
nous avons choisi de nous ins-
taller sur le centre médical de 
la gare de L'Isle-Jourdain. C’est 
une solution temporaire qui nous 
permet déjà de mesurer les be-
soins en la matière. En effet, de-
puis l'ouverture du centre médi-
cal en janvier, nous recevons une 
vingtaine de patients par jour. Au 
CHU d’Auch, nous avions débu-
té avec une trentaine de patients 
par jour, nous en recevons une 
quarantaine aujourd'hui.
Le projet retenu par le comité de 
sélection de la ZAE Pont Peyrin 
III est un bâtiment de 500 m2 
avec un accueil, un espace de 
consultation, plusieurs espaces 
paramédicaux et une salle avec 
la rTMS.

Quelle est la spécificité de 
votre approche ?
Jean-Mathieu MASTANTUONO -  
Le Dr Bobet et moi nous inspi-
rons du modèle suisse, un pays 
où nous avons exercé ensemble. 
Comme les médecins suisses, 
nous partons du constat que 
les causes de la douleur sont 
multi-factorielles et qu’en tant 
que médecins algologues, nous 
n’avons pas toutes les réponses. 
Nous avons donc cherché à 
mettre en place un réseau de 
professionnels de santé (kiné-
sithérapeute, psychologue, nu-
tritionniste, hypnothérapeute, 
podologue, etc.) capables de 
proposer à nos patients un ac-
compagnement à la carte depuis 
le diagnostic initial jusqu'au trai-
tement en passant par la préven-
tion. 
Si nous prenons exemple sur la 
suisse sur certains aspects, les 
soins seront pris en charge à 
100%. Nous sommes médecins 
conventionnés de secteur 1 et 
nous n'appliquons donc aucun 
dépassement d'honoraires ce qui 
permettra un accès au plus grand 
nombre.

Docteurs BOBET et 
MASTANTUONO
Institut Français de la Douleur 

PORTEURS DE PROJET

Démocratie participative
Des ateliers pour nommer les rues de la nouvelle zone d'activités
La communauté de communes a récemment mené une démarche 
participative auprès des écoles élémentaires de L’Isle-Jourdain afin 
de soumettre aux élus de la ville des propositions de noms de rues 
pour la future ZAE Pont Peyrin 3. Les ateliers mis en place ont per-
mis de présenter aux élèves l’extension de la zone d’activité mais 
aussi de sensibiliser les enfants au manque de parité observé dans le 
nommage des rues de leur ville, sachant qu'en France, seulement 
6% des rues portent le nom d’une femme. Durant ces ateliers, ils 
ont pu choisir des noms parmi une liste de personnalités mar-
quantes mais ont aussi fait leurs propres propositions. Les élèves 
de CM1 et CM2 ayant participé ont voté pour les noms de rues  
suivants : Joséphine BAKER, Simone VEIL, Samuel PATY, Rosa 
PARKS et Nikola KARABATIC. 

EN BREF
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Implanté depuis 2019 à 
L’Isle-Jourdain, le centre 
propose des formations 
diplômantes d’éducateur 
sportif et de nombreux mo-
dules de perfectionnement 
dédiés aux professionnels. 
Rencontre avec Fanny 
AVEZAC, dirigeante de la 
SCOP.

Quel est le rôle de Cap'For-
mations ?
Fanny AVEZAC - Nous proposons 
différentes formations aux métiers 
du sport s’adressant à un large 
public, jeune ou moins jeune, en 
quête d’insertion, d’évolution ou de 
reconversion professionnelle. Nos 
formations diplômantes permettent 
par exemple de se destiner au mé-
tier de coach sportif, ou d'éduca-
teur sportif multisport et tout public. 
Comme nous détenons la certifica-
tion Qualiopi (certification qualité 
de l'État), les apprenants peuvent 
bénéficier de l'ensemble des dis-
positifs de financement existants. 
Pour entrer en formation, il faut 
valider des épreuves physiques 
obligatoires et être sélectionné à la 
suite d'un entretien oral. Nos pro-
motions sont complètes chaque 
année, ce qui montre que l'implan-
tation de notre activité a permis de 
répondre à un véritable besoin sur 
le territoire. Nous travaillons avec 

la ville, la com-
munauté de com-
munes ou l'OIS 
concernant l'utili-
sation des équi-
pements sportifs 
du territoire, ainsi 
que les associa-
tions sportives lo-
cales qui accueillent nos stagiaires. 
Quant à nos formations continues 
destinées aux professionnels pour 
leur permettre de monter en com-
pétences, le rayonnement de notre 
activité s'étend désormais sur la 
France entière.

Pourquoi avoir choisi la nou-
velle zone d'activités de 
Pont Peyrin ?
Fanny AVEZAC - Aujourd'hui, 
nous louons des espaces au sein 
de la salle de sport Athletica mais 
le développement de notre activité 
nécessite davantage d'espace et 
nous souhaitions avoir nos propres 
locaux pour un fonctionnement 
autonome. La mise en vente des 
lots sur Pont Peyrin était l'occasion 
parfaite de déménager tout près 
de notre activité actuelle. Pour 
notre futur centre de formations, 
nous avons imaginé un bâtiment 
de 600m2 de plain-pied avec 3 
salles de formation théoriques, 3 
grandes salles de pratique sportive 
(type fitness, cardio, entraînement 
fonctionnel), des espaces adminis-
tratifs, un espace convivialité pour 

les stagiaires et les salariés, des 
vestiaires et des sanitaires. Ces 
nouveaux espaces nous permet-
tront aussi de réaliser de nouveaux 
projets.

Comment prenez-vous en 
compte la dimension écolo-
gique de la zone ?
Fanny AVEZAC - Au travers de 
différents choix de construction 
comme :
• La création d'une casquette oc-
cultante pour abaisser la tempéra-
ture 
• La ventilation naturelle privilé-
giée avec nombreuses ouvertures  
protégées du soleil
• La création d'une bande végétale 
en périphérie de la parcelle pour 
positionnement de noues
• L'installation d'une cuve de récu-
pération des eaux pluviales enter-
rée pour l'arrosage des espaces 
verts
• Un espace gestion des déchets 
aménagé et clôturé aux abords de 
l’espace public
• Des façades claires pour amélio-
rer le confort thermique et diminuer 
la consommation énergétique.

Cap'Formations
Formation aux métiers du sport

32 % 
DES FRANÇAIS 
expriment une douleur quotidienne
depuis plus de 3 mois.

20 %
DES FRANÇAIS 
déclarent des douleurs chroniques 
d’intensité modérée à sévère.

45 %
DES PATIENTS DOULOUREUX 
CHRONIQUES
sont concernés par des arrêts de  
travail dont la durée moyenne  
cumulée dépasse 4 mois /an.

5 
FOIS PLUS 
d’arrêts de travail chez les patients 
douloureux chroniques.

L'équipe de Cap'Formations.
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MOBILITÉ TRANSITION ÉCOLOGIQUE

ILS UTILISENT LE           
Adrien (11 ans) et Jean-Baptiste (12 ans) sont 
collégiens à L'Isle-Jourdain et habitent sur la 
commune de Lias. L'usage du TAD leur permet de 
pouvoir rentrer chez eux plus tôt les jours où ils 
finissent les cours à 15h. "On n'est pas obligé  
d'attendre le bus scolaire qui ne passe qu'à 
17h20." La grande soeur d'Adrien est au lycée de 
L'Isle-Jourdain et emprunte le TAD avec son frère 
lorsque ses horaires le lui permettent. "Il s'agit 
d'une solution de transport occasionnelle très 
pratique."

TAD
QUENTIN

ADRIEN &
JEAN-BAPTISTE

MARIIA

Il y a deux ans, Mariia a fui la guerre en Ukraine, 
son pays, et choisi de s'installer en France. Elle 
vit à présent sur Endoufielle près de son compa-
gnon. Si la jeune femme est très volontaire et a 
rapidement appris les bases pour pouvoir parler le 
français, elle n'a pas les moyens d'acheter une voi-
ture. Le TAD représente donc le mode de transport 
idéal pour se déplacer sur le territoire. Ce mardi, 
elle a réservé le TAD pour effectuer des courses 
sur L'Isle-Jourdain, faire des démarches adminis-
tratives et se rendre à l'agence France Travail. 
"J'étais professeur de piano et j'aimerai beaucoup 
enseigner à nouveau, dans une école de musique 
ou à domicile." En attendant, Mariia gagne un peu 
d'argent en effectuant des travaux de couture.

Cet après-midi 
là, Quentin, élève 
au collège Fran-
çoise Héritier de 
L'Isle-Jourdain, 
attend le passage du 
véhicule du transpor-
teur local Dethomas 
qui vient le récupé-
rer devant le complexe sportif Gasco'Sports pour le 
ramener chez lui à Lias. " Ma mère a été informée de 
la mise en place de ce service par la communauté de 
communes. C'est la première fois que je l'utilise."

Vous avez reçu le 
dépliant avec les 

nouveaux horaires ?

Téléchargez-le en scannant le 
QR Code suivant > > > >

En chiffres

13  

77

11    

65

33

L’idée de ces essais ? Imaginer en collectif des alternatives 
à la féverole telles que des associations d’espèces permettant 
une belle biomasse et apportant différents bénéfices pour les 
sols et les cultures de printemps suivantes. 
Pour la campagne 2023/2024, cinq agriculteurs ont joué le jeu 
sur des parcelles allant de 3 ha à 40 ha. Un suivi de ces essais 
est réalisé grâce à des états des lieux durant leur développe-
ment puis des relevés de biomasses permettant d'évaluer leur 
potentiel de restitution d'éléments minéraux (N, P, K, S et Mg).
Lors de la visite des parcelles organisée le 31 mars dernier, 
les participants ont échangé à propos du mélange classique 
Féverole/Phacélie et d’autres espèces comme le radis chinois, 
le trêfle blanc nain, la vesce commune ou velue, etc. La visite 
a également permis de découvrir un mélange de céréales et 
légumineuses (méteil). Les agriculteurs et les chercheurs pré-
sents (CESBIO/CRBE/GIP Auzeville) ont pu faire le point sur les 
différentes pratiques, les réussites ou les points d’amélioration 
à apporter à cette expérimentation, le matériel utilisé pour l'im-
plantation de ces couverts mais aussi leur destruction.

VISITE DES PARCELLES 
DE COUVERTS VÉGÉTAUX
Le Groupement des Agriculteurs de la Gascogne Toulousaine a organisé un 
tour de parcelles implantées avec des couverts multi-espèces. Ce disposi-
tif mis en place depuis 2021 en partenariat avec la communauté de com-
munes vise à accompagner les agriculteurs de l’ensemble du territoire dans 
la lutte contre l’érosion sur les voiries communales et départementales.

280 ha sur 37 parcelles : surfaces  
protégées

17 agriculteurs répartis sur : Auradé,  
Clermont-Savès, Endoufielle,  
L’Isle-Jourdain, Lias, Castillon-Savès,  
Frégouville, Monferran-Savès et Mares-
taing. 

Environ 80% des surfaces identifiées 
comme à risque d'érosion ont bénéficié 
d'un couvert hivernal d'interculture. 

25 000 € par an :  financement 
80% CCGT et 20% département

75 000 € : coût total du programme sur 
3 ans

Bilan campagne 2022communes de la Gascogne    
Toulousaine desservies

 aller-retours du lundi au samedi

arrêts sur L'Isle-Jourdain 

réservations en 2024

réservations en mars 2024
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PETITE ENFANCE

QUAND LA SOPHROLOGIE S'INVITE 
CHEZ LES TOUT-PETITS
L'équipe de la crèche familiale vient de mener une initiative orginiale 
avec la mise en place d'ateliers de soprologie menés par Marjorie  
GOBEREAU. Une découverte passionnante pour les jeunes enfants mais 
aussi les professionnelles de la petite enfance qui les accompagnent au 
quotidien.

Qu'est-ce que la sophrologie ?
Marjorie GOBEREAU, sophro-
logue - La sophrologie est une 
méthode de relaxation qui fait ap-
pel à une variété d'outils tels que 
des exercices de respiration, des 
techniques de relâchement et de 
relaxation guidée.  Elle se révèle 
être une ressource précieuse pour 
le bien-être des enfants en crèche. 

Pouvez-vous nous parler de 
votre parcours ?
Marjorie GOBEREAU - Je suis 
Educatrice de Jeunes Enfants et je 
travaille dans l’accompagnement 
parental depuis 2007. Mon par-
cours a été riche d’enseignements 
et de découvertes. J’ai d’abord eu 
l’opportunité de vivre au Canada et 
c'est là-bas que j'ai eu la chance de 
découvrir des approches autour du 
bien-être et du prendre soin comme 
le massage parent-bébé qui est 
un outil pour accompagner le lien 
d’attachement entre le parent et 
son enfant. Outre la notion de bien-
être, il permet de donner des clés 

aux parents sur la communication 
non verbale de leur enfant pendant 
le massage. Le massage offre un 
espace où le parent se sent écou-
té, où il peut parler de ses émotions 
et de ses ressentis sans se sentir 
jugé. J'ai également souhaité me 
former au yoga et à la relaxation 
pour enfants et j’ai travaillé à la 
mise en place de jeux-outils au-

tour de la respiration favorisant la 
détente du corps et de l’esprit. En 
effet, les journées en crèche ou à 
l’école sont comme nos journées de 
travail, épuisantes physiquement et 
émotionnellement. Il me paraissait 
essentiel de créer des moments de 
pause pour les enfants en structure. 
C'est donc assez naturellement 
que ce cheminement professionnel 
m'a conduit jusqu'à la sophrologie 
qui est une méthode de relaxation 
et d’accompagnement adaptée 
aux plus petits. Je me  suis donc  
spécialisée dans l'accompagne-
ment en périnatalité et en parenta-
lité. 

Pourquoi introduire des 
séances de sophrologie au 
sein de la crèche ?
Marjorie GOBEREAU - La ré-
ponse réside dans la nature même 
de l'environnement des tout-petits, 
souvent caractérisé par une stimu-
lation intense, générant une sura-
bondance d'énergie et d'émotions. 
La sophrologie offre alors aux en-
fants un espace pour se poser, se 
libérer de leurs émotions débor-
dantes et se reconnecter avec leur 
propre corps.

Comment se déroulent les 
séances à la crèche ?
Marjorie GOBEREAU - Durant 
ces ateliers, je conjugue mes deux 
rôles : celui d'éducatrice et de so-
phrologue. J'organise des activités 
ludiques de courte durée, variant 
régulièrement les outils utilisés. 
Nous débutons par un rituel de sa-
lutation, suivi d'un jeu centré sur 
la perception corporelle. Ensuite, 
nous explorons des exercices de 
respiration avant de plonger dans 
une histoire interactive, stimulant 
les émotions des enfants. Enfin, 
nous concluons par une phase 
de relaxation, favorisant ainsi une 
transition douce vers un état de 
calme. En somme, intégrer la so-
phrologie au sein de la crèche offre 
aux enfants un précieux moment 
de détente et de régulation émo-
tionnelle, contribuant ainsi à leur 
épanouissement global.

AIDER ET ACCOMPAGNER

SERVICE D’AIDE ET 
D’ACCOMPAGNEMENT 

À DOMICILE 
(SAAD)

+ d’infos : 
www.ccgascognetoulousaine.com

CONTACT
Centre Intercommunal d’Action Sociale
      05 31 83 00 05
      cias.saad@ccgascognetoulousaine.com

Avec le soutien financier 

Aider les autres,

c’est notre métier !
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“ Elle me motive pour faire 
des choses que je n'aurai 
pas envie de faire seul. „

13

SERVICE D'AIDE À DOMICILE

Portraits croisés... et mots mêlés

lain et Anne-Marie forment 
un duo de choc depuis deux 
ans. Elle intervient chez lui 

à raison de 3 fois par semaine et 
Alain raconte qu'ils ont mis en place 
une organisation entre eux. "Le lun-
di, il s'agit essentiellement de sti-
mulation, le jeudi nous allons faire 
les courses alimentaires car je ne 
conduis plus et le vendredi, c'est le 
jour où Anne-Marie fait le ménage 
dans la maison. Comme un coach, 
elle me motive. Seul, je n'irai pas 
marcher par exemple. Je suis deve-
nu flemmard. Et je vais vous dire un 
truc, lorsque je croise d'autres per-
sonnes âgées accompagnées d'ai-
dant, au supermarché par exemple, 
je leur trouve souvent la mine triste. 
Ils ne rient pas ensemble et je me 
dis que je suis bien avec Anne-Ma-
rie." En effet, ces deux-là ont le 

même humour et aiment se taqui-
ner gentiment.  Mais l'aide à domi-
cile admet qu'elle ne plaisante pas 
ainsi avec tous les bénéficiaires 
dont elle s'occupe. "Il faut savoir 
s'adapter au contexte et à la per-
sonnalité. Avec certains, je discute 
moins mais la communication peut 
se faire à travers un regard ou un 
sourire."
Alain avoue que le plus difficile lors-
qu'on vit seul est de garder l'envie 
de faire des choses. "Depuis que 
ma femme Monique est partie, il y 
a presque 9 ans, je manque de mo-
tivation. Elle était toujours là avec 
moi. Nous étions inséparables et 
nous aimions bouger. Elle a laissé 
un grand vide." Cet agenais, comp-
table de profession, posé et obser-
vateur, était très impliqué dans la 
vie locale puisqu'il fut dirigeant au 

sein du club de Judo de 
L'Isle-Jourdain de 1975 
à 2013. "Je faisais éga-
lement partie du comité 
départemental de judo et 
avec ma femme, nous 
étions commissaires 
sportifs. Nous bougions 
tous les week-end." Si 
le doux regard d'Alain 
se teinte tout à coup de 
nostalgie et de mélan-
colie à l'évocation de 
sa femme, il se remet 
à sourire en racontant 
qu'il a la chance d'être 
bien entouré avec ses 
5 enfants, 10 petits-en-
fants et 10 arrières-pe-
tits-enfants. D'ailleurs, 
Anne-Marie qui est 
lisloise était en classe 
avec l'une de ses filles. 
Un autre point commun 
entre ces deux ex-comp-
tables. Un métier que 
Anne-Marie a choisi de 
quitter car elle en avait 
assez des chiffres et 
de la relation clientèle.  

Ainsi, elle a entamé sa reconversion 
professionnelle en 2009 et c'est en 
2018 qu'elle a rejoint l'équipe du 
CIAS. Aujourd'hui, elle s'occupe 
d'une douzaine de bénéficiaires 
sur les secteurs d'Endoufielle et 
de L'Isle-Jourdain. "J'aime la proxi-
mité avec les gens mais aussi me 
sentir vraiment utile." Anne-Marie a 
travaillé en Ephad "où j'étais frus-
trée car je devais tout faire rapide-
ment, le soir je sursautais parfois 
avant de m'endormir parce que je 
me souvenais avoir oublié de faire 
quelque chose. J'apprécie donc le 
format de ce service à taille hu-
maine où l'on peut prendre le temps 
pour s'occuper des personnes. On 
ne les bouscule pas mais on se met 
à leur rythme. Ici, le bénéficiaire est 
au centre. Et si l'on reste très pro-
fessionnelle, évidemment que l'on 
s'attache. Alain, comme les autres, 
est un peu comme un membre de 
ma famille et lorsque je quitte sa 
maison, je m'assure qu'il aille bien 
et qu'il soit en sécurité."

Aarie intervient chez  
Huguette depuis 4 mois 
seulement et le courant 

passe déjà parfaitement entre ces 
deux-là. « Marie est débrouillarde. 
Elle sait exactement ce qu'elle a 
à faire quand elle vient chez moi. 
En plus, elle a la main verte, elle 
a sauvé quelques-unes de mes 
plantes vertes mal en point. » Cela 
s'explique puisqu'avant de devenir 
aide à domicile, Marie a travaillé 
durant 15 ans comme vendeuse en 
jardinerie. « Un travail qui devenait 
trop compliqué physiquement et je 
voulais avoir plus de temps pour 
m'occuper de ma fille de 5 ans car 
la vente vous oblige à travailler tard 
le soir mais aussi les week-end. Il 
a donc fallu que j'envisage une re-
conversion professionnelle. J'ai ré-
pondu à une annonce publiée sur 
les réseaux sociaux par le CIAS de 
la Gascogne Toulousaine. »
Aujourd'hui, Marie s'occupe d'une 
dizaine de bénéficiaires, sur 
L'Isle-Jourdain essentiellement et 
sur Frégouville. « J'apprécie ce 
métier car je me sens utile. Les 
échanges et les discussions sont 
riches, nous avons tant de choses 
à apprendre de nos anciens. Mal-
heureusement, certains sont en 
détresse moralement face à la so-
litude ou la maladie et pour pou-
voir les accompagner au mieux je 
m'apprête à suivre une formation 
sur la dépression des personnes 
âgées organisée par le CIAS. On 
est amené à faire des choses très 
différentes en tant qu'aide à domi-
cile, psychologue peut en faire par-
tie. Il faut alors leur amener du po-
sitif et de la joie. Lorsque j'ouvre la 
porte d'Huguette les mardi et jeudi 
après-midi, je lance : C'est Marie ! 
ça va Huguette ? Et à sa voix, je 
sais tout de suitte si oui ou non elle 
est en forme. »

À 93 ans, Huguette n'a pas la 
langue dans sa poche et adore 
plaisanter. Elle a une ribambelle 
d'histoires à raconter, notamment 
à propos de Jacques Chirac, Mi-
chel Rocard ou Edith Cresson 
qu'elle a cotoyé de près lorsqu'elle 
était agent de service au sein du 
Ministre de l'Agriculture de 1952 
à 1991. Des histoires de famille 
aussi car elle fait partie d'une fra-
trie de 11 enfants et à l'âge de 17 
ans, n'ayant plus ses parents, elle 
s'est occupée de ses plus jeunes 
frères. "Cela ne m'a pas trop posé 
de problèmes car à 12 ans je savais 
déjà cuisiner, j'étais comme une 
petite mère au foyer." Cette géné-
rosité et cette solidarité, Huguette a 
sans doute su la transmettre à ses 
4 enfants,  ses 7 petits-enfants et 
8 arrières-petits-enfants dont elle 
est fière de nous montrer les pho-
tos. Lorsqu'elle est tombée malade, 
en 2020, Huguette vivait seule à 
Carcassonne et sa fille Andrée lui 
a demandé de se rapprocher pour 
qu'elle puisse s'occuper d'elle plus 
facilement. Ainsi, depuis 4 ans, elle 
vit sur L'Isle-Jourdain, dans un ap-
partement juste au-dessus de celui 
de sa fille. "Elle est adorable avec 
moi. J'ai la chance qu'elle vienne 
me voir matin et soir. Elle a fait 

tout installer ici pour me simplifier 
la vie : lit et fauteuil médicalisés, 
toilettes réhaussés, etc. J'ai aussi 
un excellent médecin, mon docteur  
Mamour et je n'échangerai mon 
équipe d'infirmiers pour rien au 
monde : Princesse, Tornade et 
Le gamin." Huguette adore don-
ner des surnoms à tout le monde. 
Toujours l'esprit vif et l'humour  
aiguisé... comme ses couteaux de 
cuisine ! Elle qui aime se préparer 
de bons petits plats : cassoulet, 
sauté de veau,... "Je me tiens bien 
à table, j'ai un bon coup de four-
chette. Et le dimanche, je descends 
déjeuner chez Andrée et son com-
pagnon."
Cet après-midi là, il fait froid dehors 
et la pluie commence à tomber. Ma-
rie s'occupera donc de faire ce que 
Huguette ne peut plus faire, lustrer 
l'appartement, et elles iront se pro-
mener un autre jour lorsque le soleil 
sera au rendez-vous...

M

POUR QUI ?
• Personnes âgées, malades ou dépendantes
• Personnes en situation de handicap
• Personnes sortant d’une hospitalisation

QUELLES PRESTATIONS ?
• Aide au lever/coucher, à la toilette, à 
l’habillage/déshabillage
• Aide à la préparation et prise des repas
• Tâches ménagères
• Courses, promenade
• Aide pour les tâches administratives
• Surveillance, stimulation (jeux de mé-
moire,  marche,…)

QUEL FINANCEMENT ?
Le coût pour le bénéficiaire est fonction 
de son niveau de ressources. Il est fixé par 
chaque organisme financeur. Possibilité de 
bénéficier d’une réduction ou d’un crédit 
d’impôts.

Le Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile (SAAD) du Centre Intercommunal d'Action Social (CIAS) accompagne les personnes âgées, malades 
ou en situation de handicap pour les aider à maintenir leur qualité de vie et leur indépendance à la maison. Les douze aides à domicile interviennent sur tout 
le territoire de la Gascogne Toulousaine de 8 h à 19 h, du lundi au vendredi. Le travail d’une aide à domicile est aussi bien pratique (entretien de la maison, 
soutien administratif, repas…) que social (écoute, accompagnement…). Son rôle est défini par chaque bénéficiaire et peut évoluer en fonction des besoins.

CIAS/SAAD
1 bis, boulevard des Poumadères
32600 L’ISLE-JOURDAIN
05 31 83 00 05

Marie et Huguette.

Alain et Anne-Marie.

CIAS
CENTRE INTERCOMMUNAL 

D’ACTION SOCIALE

GASCOGNE TOULOUSAINE

LE SAAD
i

Si vous êtes intéressés :



Dans quel contexte 
s’inscrit ce budget ?
Il s'agit du premier budget de 
la communauté de communes sans Fontenilles. Un départ 
qui a eu une incidence sur notre épargne que nous avions 
anticipé. Malgré cet impact, les élus ont décidé de ne pas 
augmenter les impôts, prenant ainsi en compte l'inflation 
qui pèse sur les ménages depuis 2022. 
Pas de hausse d'impôts ne signifie pas pour autant immo-
bilisme puisque nous poursuivons les investissements avec 
la création du nouveau complexe sportif situé à Monferran- 
Savès qui sera opérationnel en septembre 2024, la poursuite 
des travaux de rénovation énergétique de nos bâtiments, 
le développement du service de transport à la demande 
(TAD), le déploiement du service d'aide à domicile dont 
l'équipe a été étoffée pour pouvoir répondre aux demandes 
de nouveaux bénéficiaires. Enfin, nous poursuivons notre 
soutien aux associations locales et aux partenaires qui ont 
vu pour certains leurs subventions augmenter.

18 €

11 €

100

100

100
1 €

26 €

15 €

10 €

3 €

7 €

PETITE ENFANCE, 
ENFANCE ET JEUNESSE

ACTION SOCIALE
Aide à domicle, 

aire d'accueil des 
gens du voyage

SPORT
Piscine, stades, 
Gasco'Sports.

REVERSEMENT COMMUNES 
ET AUTRES COLLECTIVITÉS

CULTURE ET TOURISME
Subventions Ecole de musique, 
MJC, Office de Tourisme,...

URBANISME, SERVICES TECHNIQUES, 
ENVIRONNEMENT ET MOBILITÉ

SERVICES
FONCTIONNELS
Administration 
générale, finances, 
ressources 
humaines, 
communication,...

DÉCHETS
Collecte et traitement (SICTOM Est)

Dépenses réelles de fonctionnement et d'investissement

de l'ensemble des budgets de la CCGT

1514

LE BUDGET 2024LE BUDGET 2024 Budget Principal 
19,1 M €

g Investissement : 4,5 M€

g Fonctionnement : 14,6 M€

5 BUDGETS ANNEXES

• Photovoltaïque (toit de la piscine) : 18 063 €
• Zone d'activités l'Espèche : 1 303 € de fonctionne-
ment *

• Zone d'activités le Roulage : 58 946 € de fonctionne-
ment et 104 364 € d’investissement *

• Zone d'activités Pont Peyrin III : 871 874 € de fonc-
tionnement et 1 027 500 € d’investissement*
Fin de l’aménagement de la zone : 35 lots, travaux de 
terrassement, réseaux et voirie, aménagement paysager

• ZA Les Martines : 39 400 € de fonctionnement *
* Dépenses réelles

3 BUDGETS AUTONOMES

• Centre Intercommunal d'Action Sociale (CIAS)  : 
4 000 € de fonctionnement et 4 044 € d’investissement

• Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile 
(SAAD) : 412 710 € de fonctionnement

• Office de Tourisme : 140 963 € de fonctionnement 
et 9 420€ d’investissement

Question à

George BELOU,
Vice-président chargé 
des finances

9 €
DÉVELOPPEMENT ECONOMIQUE 

ET AMÉNAGEMENT ZONE D'ACTIVITÉS

2,6 M€  Complexe sportif de Monferran Savès 

338 K€ Voiries et création arrêts TAD

230 K€ Participation travaux RN 124 

200 K€  Infrastructure informatique

173 K€ Amélioration et rénovation énergétique 
des bâtiments communautaires

1

2

3

4

5

TOP 5 
DES INVESTISSEMENTS
EN 2024

Subventions
(Etat, région, 

département)

Produits 
des services

COMMENT LA COLLECTIVITÉ FINANCE-T-ELLE 
SES SERVICES ET SES PROJETS ? 

22%

Autofinancement/fonds propres

7%

23%
Impôts et taxes 
ménages41%

7%

Dotations 
de l'Etat

Une subvention pour l’abattoir d’Auch 
 

Dernier abattoir gersois de viande de boucherie, il contribue au 
maintien et au développement des filières locales bovines mais 
aussi des éleveurs « porcs, ovins et caprins ».
L'abattoir doit investir afin de diversifier ses productions (multi-
espèces), augmenter ses volumes et garantir la pérennité de son 
activité. Un investissement qui s'élève à 1,5 M€ et qui ne pourra 
voir le jour qu'avec les contributions de l'Etat, de la Région, du 
département et des communautés de communes du Gers. Afin 
de définir une clef de répartition équitable entre chaque EPCI, le 
montant demandé aux 13 Communautés de communes a été cal-
culé en fonction de la population et du nombre d’élevages, soit une 
subvention de 18 883 € pour la CCGT. 

Recettes réelles du budget principal
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ACTION SOCIALE

     CHANTIER JEUNES, 
     INSCRIVEZ-VOUS !

Chaque été, la Gascogne Toulousaine organise des chantiers 
jeunes encadrés par les équipes du centre social API en Gascogne.  
Au travers de ce dispositif, les jeunes du territoire travaillent à  
l’amélioration de leur cadre de vie et abordent des thématiques telles 
que la prévention, la citoyenneté ou le monde de l’entreprise.

Infos et inscriptions
Centre social Espace Famille Jeunesse (EFJ)

        API en Gascogne
        Cité de la Vierge - 32600 l’Isle-Jourdain
        06 69 23 34 92

        Centre social Espace Famille Animation (EFA)
        API en Gascogne 
        2, avenue du Courdé - 32600 l’Isle-Jourdain
        Tél. : 05 62 07 33 52

+

LES ACTEURS DU LIEN SOCIAL 
TISSENT LEUR RÉSEAU
Le territoire est riche d’acteurs dynamiques, 
diversifiés dans leur spécificité respective, 
tous au service des habitants. Cette première 
réunion a permis de les identifier, mettre en 
valeur leur travail et créer du lien pour élabo-
rer des projets communs. 

Le 12 décembre 2022, la Gascogne Toulousaine a signé 
sa Convention Territoriale Globale (CTG) pour une pé-
riode de 5 ans avec ses différents signataires : la CAF, le 
département du Gers, la CPAM, la MSA, France Travail 
et l’UDCCAS. La CTG s’appuie sur un diagnostic 
partagé et vise à optimiser les ressources du terri-
toire. L’objectif est de coordonner tous les acteurs 
locaux afin de renforcer l’efficacité, la cohérence 
des actions du territoire en faveur des habitants. 
La CTG définit le projet social de territoire porté 
par les élus et se décline en transversalité à travers 
différents thématiques avec un enjeu commun :  
« Travailler un cadre de vie inclusif, pour 
tout habitant, à travers les âges de la vie, 
au cœur du territoire. »
Cette première rencontre ciblait l’Animation de la 
vie sociale qui témoigne véritablement de la di-
mension humaine de ce projet politique. L’enjeu 
est de créer du lien social, renforcer le réseau, dy-
namiser le territoire pour favoriser la mobilisation 
des habitants et répondre à leurs besoins. 

Lors de cette première rencontre de la vie sociale, les par-
ticipants ont partagé des idées, des envies, des proposi-
tions, des besoins entre associations locales, réseaux et 
institutions du territoire. Au cœur de ce temps d’échanges, 
la création d’un lien social fort a pris toute sa place pour 
développer le réseau existant, le dynamiser davantage et 
favoriser la mobilisation des habitants. Acteur central de 
l'action sociale, l’association API en Gascogne a un rôle 
important à jouer dans cette animation avec ses quatre 
pôles (l’espace famille jeunesse, l’espace famille anima-
tion, la maison de l’enfance et l’espace de vie sociale Jean 
Jaures), tous visent à favoriser l’inclusion et la solidarité. 

JEUNESSE : OUVRONS LE DIALOGUE !

SOLIDARITÉ, AMITIÉ ET GÉNÉROSITÉ

La conférence de sensibilisation au harcèle-
ment organisée à la Maison des Jeunes et de 
la Culture de la Gascogne Toulousaine a per-
mis de réunir 120 personnes. 
Le sujet intéresse avant tout les jeunes eux-mêmes, pre-
mières victimes de ce fléau. La moyenne d'âge du public 
ce soir-là était de 22 ans. Toutefois, parents (30% entre 
26 et 59 ans) et grands-parents (7% + de 60 ans) sont 
également venus participer à ces échanges menés par 
Alexandre animateur à Radio Fil de l'Eau.

Dans un format original, composé de quizz en ligne, les dé-
bats s'appuyaient également sur des témoignages vidéos 
réalisés par les élèves de Cologne. Les psychologues 
Frédérique AÏSSANI et Elodie GINESTE de la Maison des 
Ados, ainsi que Leïla BOURREL psychologue libérale, ont 
éclairé le débat de leurs connaissances et expériences, 
rassurant les parents inquiets et rappelant que l’important 
est dans le dialogue et l’écoute entre parents et enfants. 
Le gendarme Frédéric LACAGE, référent scolaire pour la 
gendarmerie nationale, est venu sensibiliser le public au 
harcèlement et cyber-harcèlement et expliquer ce que les 
auteurs de ces actes pouvaient encourir. Il a incarné la loi, 
dans ce qu’elle a de protecteur envers les victimes et de 
sanctionnant envers les auteurs.
Une soirée riche et rythmée, pour faire passer le message 
le plus important de la soirée : Personne ne doit rester 
seul(e) avec la question du harcèlement. Victime ou té-
moin, il y a toujours quelqu'un autour de vous, capable 
d’entendre et de réagir de manière appropriée. 
Ce projet multi-territorial et multi-partenarial a été co-
construit par la MJC de L'Isle-Jourdain et la MFR de Co-
logne avec le soutien financier de la communauté de com-
munes, la Communauté Professionnelle Territoriale de 
Santé et la participation de l'association API en Gascogne.

Le vendredi 19 janvier s’est déroulée à la salle polyva-
lente de L’Isle-Jourdain, la 23ème édition de la "Nuit de 
la Solidarité", dont le thème était "Sous les sunlights des 
tropiques". Cette soirée organisée par API en Gascogne 
et les associations caritatives du territoire n’a de sens et 
ne se fait que grâce à un investissement très important de 
la part des bénévoles et des professionnels de tous âges.

Une nouvelle fois, ce temps fédérateur et solidaire qui 
ponctue la vie du territoire chaque année, a connu un vé-
ritable succès avec plus de 600 participants présents. 
Ouverte à tous les habitants, cette manifestation permet 
de fêter la nouvelle année dans une ambiance festive et 
conviviale tout en favorisant le lien et la mixité sociale. 

Ce rendez-vous annuel pour fêter la nouvelle année fait la part belle au 
partage, la bonne humeur et la mixité sociale. C'est un temps fort pour 
fédérer, mobiliser et agir pour l'inclusion.

“ Le plus dangereux dans le 
harcèlement, c'est le silence. „ + Une action élaborée dans le cadre de la 

concertation du projet social de territoire.

ACTION SOCIALE



LES ALAE PRÉPARENT LE PASSAGE 
DE LA FLAMME OLYMPIQUE
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Le service enfance et jeunesse de la Gascogne Toulou-
saine permet aux enfants âgés de 3 à 11 ans de pratiquer 
des activités culturelles et/ou sportives adaptées à leur 
âge. Au travers de la vie en collectivité, les enfants ac-
cueillis dans les structures de loisirs bénéficient de temps 
d’épanouissement, de socialisation et d’apprentissage à 
la citoyenneté. L'organisation des Jeux olympiques et pa-
ralympiques 2024 en France représentait l'occasion rêvée 
de consacrer plus encore ces temps péri-scolaires à la 
pratique sportive. 

Les ALAE entrent en piste
En partenariat avec les autres services de la communauté 
de communes, les structures partenaires (API, MJC, OIS, 
école de musique) ainsi que l’ensemble de la commu-
nauté associative, les ALAE de la Gascogne Toulousaine 
préparent actuellement un programme d'animations 
riche et varié qu'ils vous présenteront tout au long de 
la journée du samedi 18 mai sur le village olympique 
installé autour de la base de loisirs.
Toutes les structures enfance et jeunesse de la Gascogne 
Toulousaine ont été mises à contribution pour : la fabri-
cation de drapeaux aux couleurs des pays, la prépara-
tion d’un flash mob, la fabrication d’un podium ou de la 
mascotte olympique et paralympique géante, la création 
d’un conte olympique, l'élaboration d’un quiz sous forme 
de jeu de piste au travers d’une exposition sur les JO, 
l'élaboration d’une fresque, etc.

#Endoufielle
Toutes les structures ont pour mission la confection de 9 dra-
peaux parmi les 206 des pays participants. L’équipe de l’ALAE 
d’Endoufielle a décidé de faire découvrir un pays différent par 
le biais de témoignages (parents, animateurs, enfants), d’activités 
sportives, culinaires et manuelles. Mercredi 13 mars, le Canada 
était à l'honneur ! Au programme : présentation du pays (patri-
moine, climat, culture,…)., confection du drapeau, de pancakes 
au sirop d’érable et un parent d’élève adhérent du club de hockey 
sur gazon de L'Isle-Jourdain a fait découvrir  aux enfants ce sport 
au travers d’ateliers et de petits matchs. 

Le samedi 18 mai 2024, la flamme olympique traverse le Gers et passera par L’Isle-Jourdain 
de 9h30 à 10h25. Depuis plusieurs mois, les structures enfance et jeunesse de la Gascogne  
Toulousaine préparent cet évènement. Animateurs et enfants vous concoctent actuelle-
ment un programme d'animations à découvrir autour de la base de loisirs de 9h à 16h.

#Ségoufielle
Un jeu sous forme de fil rouge sur le thème des Jeux Olympiques. 
Chaque enfant fait partie d’une équipe et a une « carte de fidélité 
» qu'ils peuvent remplir en relevant des défis autour de sports 
tels que le tennis de table, le tir à l'arc ou la danse.  A la fin de 
l'année, une cérémonie de remise des prix aura lieu afin de ré-
compenser les meilleures "équipes" et "joueurs". Sur les temps de 
TAP, les enfants ont pu découvrir les bases du Breakdance, danse 
rythmique basée sur des phrasés, grâce à la formation suivie par 
une partie de l’équipe d’animation. 

#Auradé et #Lias
Les équipes des ALAE de Lias et Auradé se sont mobilisées en 
proposant aux enfants des ateliers d'initiation et de sensibilisation 
autour du handicap. Une expérience à la fois ludique et enrichis-
sante qui leur a permis de se mettre en situation, expérimenter 
des nouvelles sensations, jouer ensemble pour voir le handicap

A Lias, les enfants ont pu échanger avec 
Mélanie REBREGET - Athlète Handisport de haut niveau.

Fabrication de drapeaux à l'ALAE de L'Isle-Jourdain.

Atelier création à l'ALAE de Pujaudran.

d’une autre façon, mais aussi mesurer pleinement les difficultés 
liées au handicap. Jean-Jacques, responsable de l’ALAE explique 
que « Ce projet mené par le service enfance et jeunesse de la 
Gascogne Toulousaine vise à sensibiliser les enfants aux handi-
caps et à nos différences à travers le sport. »

12 animateurs(trices) des Accueils de Loisirs Asso-
ciés à l'École (ALAE) de la Gascogne Toulousaine 
ont suivi une formation menée par l'Ufolep Gers. 
Ils ont exploré les trésors de la culture olympique à travers des 
outils pédagogiques stimulants tels que le carnet de l'enfant ain-
si que le guide de l'animateur. Ils ont été plongés dans les va-

leurs fondamentales des Jeux Olympiques, telles que le serment 
olympique, la promotion de la mixité et du France Paralympique.
Nos animateurs ont pu s'essayer à des activités sportives 
comme le Break Dance et des parcours en fauteuil roulant. Une 
immersion totale dans la diversité des disciplines olympiques et 
paralympiques.
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Création de pancartes et
d'une mini-mascotte à Monferran-Savès.
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Un projet retravaillé
Lors de l’analyse des offres des  
entreprises ayant candidaté pour la 
réalisation des travaux, les marchés 
de travaux concernant les lots 3 à 10 
relatifs à la construction et l'aména-
gement des bâtiments n’ont pas été 
attribués. En effet, leur montant étant 
excessifs, les offres ont été déclarées 
sans suite pour motif d’intérêt géné-
ral et ce, à l’unanimité des membres 
présents. De ce fait, le projet a été 
retravaillé pour en optimiser le coût 
et une nouvelle consultation des en-
treprises de travaux sera relancée au 
plus tôt. Cette décision a pour consé-

quence un report de la date 
de livraison des bâtiments 
mais le terrain synthétique 
équipé et éclairé sera bien 
en service à compter de 
septembre 2024.

Livraison du terrain 
synthétique en 
septembre 2024
Le terrain de grand jeu mixte Football/
Rugby synthétique, équipé et éclairé 
sera livré en septembre 2024. Les 
clubs du territoire pourront démarrer 
la saison sportive 2024/2025 grâce à 
l’installation d’une solution provisoire 

de vestiaires et sani-
taires et en garantissant 
un accès sécurisé à 
l’aire sportive à tous les 
usagers, notamment les 
plus jeunes. Une aire 
de stationnement sera 
bien entendu aména-
gée. Le bâtiment sera 
quant à lui opérationnel 
au 1er septembre 2025 
et comprendra : quatre  

vestiaires, une salle de convivialité 
d’une superficie de 65 m2, une tri-
bune de 64 places assises. Les lo-
caux annexes, accès, voirie, parking 
et bassin de rétention seront aussi 
finalisés.
Frédéric PAQUIN, vice-président aux 
sports et à la culture précise que "les 
élus sont collectivement satisfaits de 
pouvoir doter la Gascogne Toulou-
saine d’un tel équipement structurant 
pour le territoire et de contribuer ainsi 
à la dynamique sportive locale. Nous 
nous réjouissons de la solidarité des 
13 communes qui aura permis qu'un 
projet d’une telle envergure voit le 
jour."

TRAVAUX

NOUVEAU COMPLEXE SPORTIF
MISE EN SERVICE EN DEUX TEMPS

“Les contraintes globales des collectivités 
imposent aux élus de faire des choix et  
d’optimiser la gestion des équipements. „

Francis IDRAC
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Les membres de l’association Sportive Monferranaise ont récemment exprimé leur  
inquiétude suite à ces derniers évènements, les élus les ont donc reçus le 5 mars dernier 
afin de les rassurer et leur expliquer le projet final qui répondra aux besoins sportifs du 
territoire. Les contours techniques et financiers ont été partagés en transparence.



TOURISME
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PISCINE

Un panel d'activités pour tous

• Pataugeoire et jeux aquatiques
• Jardin aquatique : le dimanche (pour les familles)
• Initiation milieu aquatique 4/6 ans : le samedi matin
• Cours aquabike collectifs : le lundi à 12h30 et 19h, le 
mercredi à 19h
• Cours aquagym : le mardi et le jeudi à 12h30
• Cours de natation collectifs pour les enfants : lundi, 
mardi, jeudi et vendredi de 17h à 19h
• Location aquabike en individuel
• Une buvette et un coin restauration vous sont pro-
posés tout au long de la saison.

Une offre complète

ASoirée Terre de Jeux 2024 en juin.
AÀ partir du 6 juillet, la piscine vous accueille
toute la journée.

Scolaires
Savoir-nager en sécurité
La collectivité renforce sa mission de service public avec une 
offre complète, en accueillant notamment toutes les écoles de 
la Gascogne Toulousaine et en particulier les classes de grande 
section (7 Grandes Sections) et de CP (8 classes de CP) en vue 
de l’acquisition de l’aisance aquatique et du savoir-nager en sé-
curité (ASNS) pour les élèves de CM2. 
Avec l'ouverture de ces créneaux pour les scolaires, la Gascogne 
Toulousaine répond ainsi aux orientations de l’État qui a fait 
de la lutte contre les noyades et du développement de l’aisance 
aquatique ses priorités en matière de prévention. 

INFOS ET INSCRIPTIONS
Deux demi-journées de pré-inscriptions pour toutes les 
activités et les abonnements à la piscine.
Mercredi 15 et samedi 18 mai de 13h à 17h

Office du tourisme de la Gascogne Toulousaine
www.tourisme-gascognetoulousaine.fr
05 5 62 07 25 57

+

Notez-le !

Santé
La CCGT adopte son plan cani-
cule 
Suite à la canicule de niveau 3 et 4 d’août 2023, des me-
sures ont été prises dans les différents services de la 
CCGT et  du CIAS afin de prendre en compte les épi-
sodes de fortes chaleurs sur les conditions de travail des 
agents ainsi que sur l’accueil du public. La collectivité a 
élaboré un document qui met en évidence les services 
concernés et indique les mesures à mettre en œuvre selon 
les services et le niveau de canicule. 
De plus, des travaux ont été actés dans différents bâti-
ments de la communauté de communes afin d’améliorer 
l’accueil des agents et du public. 
Travaux ou aménagements en cours sur la piscine :
•  Salle climatisée 
•  Ventilation de la réserve
•   Changement du congélateur moins énergivore
•   Mise en place d'un voile d’ombrage sur l’espace buvette 
•  Mise en place d’une fontaine à eau accessible pour les 
agents et le public car les pièces d’accueil/buvette ne sont 
pas climatisées
Mais aussi...
• Dortoir climatisé à la maison de l’Enfance
• Travaux d’isolation dans les bâtiments des services 
techniques où les bureaux ne sont pas climatisés.

OUVERTURE LUNDI 20 MAI2024

Location de vélos à assistance 
électrique (VAE)
Partez à la découverte de la Gascogne Toulousaine avec 
les Vélos à Assistance Électrique ! Que vous soyez en 
famille ou entre amis, explorez la région à votre rythme 
grâce à nos 12 parcours conçus pour tous les niveaux. 
Avec nos 400 km d'itinéraires sur des routes sécurisées, 
l'aventure vous attend. Profitez de tarifs attractifs tout au 
long de l'année, avec des options de location à la de-
mi-journée, journée, semaine ou au mois. Réservez dès 
maintenant votre vélo auprès de l'Office de Tourisme de la 
Gascogne Toulousaine !

Itinéraires artistiques 
en Gascogne Toulousaine
Au travers d'un circuit  court et très accessible, l'office 
de tourisme vous propose de découvrir des œuvres qui 
invitent à la rêverie, à la contemplation et au question-
nement. Des univers artistiques qui se fondent dans nos 
paysages aux univers plus figuratifs ou abstraits.
Ce parcours est constitué de deux boucles, qui peuvent 
être empruntées séparément.

A travers champs et forêt, le long d'un cours d'eau, parcourez les nombreux sentiers de 
randonnée. Affrontez les vallons gersois à vélo ou à Vélos de Pays (vélos à assistance 
électrique). Découvrez de magnifiques points de vue ou les itinéraires artistiques en 
empruntant les parcours vélo qui relient 7 fresques murales entre elles.

PARCOURIR LA 
GASCOGNE TOULOUSAINE 

Fiches parcours et
fichier GPX

A télécharger en scannant le 
QR Code suivant > > > >

Réservation obligatoire au 05 62 07 25 57.

Les oeuvres à voir sur le parcours :
L’Isle-Jourdain - "La Créature du Lac" de Virginie Loze
Clermont-Savès - "La Danse" de Pedro
Beaupuy - "The Hunt" de Kazy-K
Ségoufielle - "Je Reste Là" de Jérôme Souillot
Pujaudran - "Portrait" de Amandine Urruty
L’Isle-Jourdain - "Oasis" de SupaKitch & Koralie
L’Isle-Jourdain- "The Inside Mess" de Pedro et Kazy-K 



Production à venir : 
9,7 GWh/an 

(soit la consommation annuelle 
de + de 2 000 foyers*)

* La consommation moyenne d'électricité d'un ménage 
français est de 4679 kWh par an
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Une fois par semaine, des per-
sonnes de plus de 60 ans, passent 
les portes de la maison des jeunes et 
de la culture pour découvrir les arts 
du cirque, la danse contemporaine, 
pratiquer des activités 
physiques adaptées et 
même pour certains 
créer une émission ra-
dio !

Soutenus par la Confé-
rence des Financeurs de 
la Prévention de la Perte d’Autonomie 
(CFPPA 32), ces ateliers équi'libr'âge 
permettent à chacun d'améliorer sa 
qualité de vie en luttant contre les prin-
cipales causes de perte d'autonomie, 
d'essayer de nouvelles pratiques et dé-
velopper des liens sociaux.

Ces ateliers sont le résultat de plusieurs 
partenariats (Office Intercommunal 
du sport de la Gascogne Toulousaine, 
Cirque et Campagnie, Terre dansée, le 
CLIC 32, API en Gascogne).

Face au succès rencontré, la MJC a ou-
vert une liste d'attente dans l'éventualité 
de proposer ces activités en 2025 sur 
d'autres communes que L'Isle-Jourdain. 

LA RADIO, OUTIL DE DÉCOUVERTE, DE 
COMPRÉHENSION ET D'APPRENTISSAGE

Maison des Jeunes et de la Culture
www.mjclamaisoun.fr
05 62 07 21 06 – 07 71 56 48 95
contact@mjclamaisoun.fr

DÉMARRAGE DE LA CENTRALE 
PHOTOVOLTAÏQUE À AURADÉ
La centrale photovoltaïque construite par le groupe CVE (Changeons notre 
vision de l'énergie) sur la commune d'Auradé est sur le point d'être mise en 
service. Au total, 13 500 panneaux solaires installés sur un terrain de 7 ha  
produiront l'énergie consommée par une commune d'environ 6 000 habitants.

LA VIE DES COMMUNES

Pourquoi un projet de  
centrale photovoltaïque sur 
la commune d'Auradé ?
Francis LARROQUE, maire d'Au-
radé - Troisième commune de la 
Communauté des Communes par 
sa superficie, Auradé a toujours 
compté beaucoup d'agriculteurs 
qui, dès les années 80, se sont 
préoccupés des questions envi-
ronnementales et plus particulière-
ment de la présence des nitrates et 
produits phytosanitaires dans les 
cours d'eau. C'est à cette époque 
que l'association des agriculteurs 
d'Auradé (devenue aujourd'hui le 
GAGT) a étudié l'utilité des bandes 
enherbées, véritables piège à ni-
trates et à produits phytosanitaires. 
La création de ces bandes enher-
bées le long des cours d'eau, est 
aujourd'hui imposée aux agricul-
teurs par la Politique Agricole Com-
mune (PAC). Cette initiative me-
née avec un acteur privé que nous 
avons accompagné tout au long des 
différentes phases du projet s'ins-
crit dans cette dynamique verte.  

Auradé sera la première com-
mune de la Gascogne Toulou-
saine à énergie verte positive. 
Les travaux d’aménagement 
qui avaient débuté en sep-
tembre 2022 et viennent de 
s'achever et la mise en pro-
duction est prévue pour le 
mois de mai 2024 et nous 
inaugurerons l'installation le 
13 juin prochain. La centrale 
se fond dans le paysage. Elle 
a été installée sur un terrain 
agricole pauvre et très isolé 
qui correspond à une partie 
achevée de la carrière d'ar-
gile actuelle. Pour installer 
sa centrale, l'entreprise CVE 
a contracté un bail de 30 ans 
avec la commune. En fin de 

contrat, nous aurons la possibilité 
de poursuivre la production énergé-
tique nous-mêmes ou de récupérer 
le terrain nu (sans les panneaux).

Quels sont les autres pro-
jets de la commune ?
Francis LARROQUE - Nous 
continuons d'accompagner le 
Groupement des Agriculteurs de 
la Gascogne Toulousaine dans 
ses actions, notamment en ma-
tière de lutte contre l'éro-
sion avec la mise en place 
de cultures alternatives : 
cultures associées, cou-
verts végétaux, bandes 
enherbées, allongement 
de la rotation. Mais nous 
accompagnons égale-
ment les associations du 
territoire auxquelles nous 
avons décidé de verser 
une subvention au prora-
ta du nombre d'adhérents 
habitant Auradé.
Notre foyer des associa-
tions est l'un des repré-

sentants de ce dynamisme en or-
ganisant la grande fête locale le 
dernier week-end de juin qui réunit 
des milliers de participants. Un évè-
nement de fraternité et de partage 
qui illustre le vivre ensemble. 
Le projet d'habitat inclusif mené ac-
tuellement par la communauté de 
communes de la Gascogne Toulou-
saine. Cette solution de logement 
pour les personnes âgées et les 
personnes en situation de handi-
cap à revenu modeste devrait voir 
le jour sur Auradé car la commune 
met à disposition un terrain d'un 
hectare pour la construction d'une 
dizaine de logements. Cette forme 
d’habitat constitue une alternative à 
la vie à domicile isolée et à la vie 
collective en établissement. Les ha-
bitants y vivent dans des logements 
privatifs, tout en partageant des es-
paces communs et un projet de vie 
sociale.

Francis LARROQUE et les techniciens de CVE.

DÉCOUVERTE DES ARTS 
À TOUT ÂGE À LA MJC

“Ce que j'aime dans ces ateliers, c'est 
découvrir de nouvelles activités et de 
nouvelles personnes… et l'ambiance ! „

Pierre

Si vous êtes intéressés, appelez au
 05 62 07 21 06.

L'émission "Salut à Toi !" permet aux 
acteurs locaux (associations, entre-
prises, institutions, artistes) de parler 
de leur structure, de leurs missions, 
activités, événements organisés. Et si 
vous veniez présenter votre structure ? 
De nombreuses émissions sont 
l'œuvre de bénévoles passionnés. 
Et vous ? Si vous avez envie de trans-
mettre votre passion, vos savoirs, vos 
coups de cœur, n'hésitez pas à vous 
faire connaître, les animateurs as-
surent une formation technique pour 
devenir autonome.

Radio fil de l'eau 
www.radiofildeleau.fr
07 70 14 60 66 
contact@radiofildeleau.fr

La radio, pour parler de vous !

• La MJC compte de nouveau plus 
de 700 adhérents. 
• La Maïsoun a ouvert à la rentrée de 
nouveaux clubs d'activités (danse 
contemporaine, chant, échecs). 
• Les vacances sont aussi des temps 
forts pour qu'adultes et enfants 
puissent (re)découvrir des pra-
tiques artistiques ou culturelles à 
travers des stages (danse, création 
BD, découverte de la radio, cirque, 
clown...). 
• Du côté de la saison culturelle 
plusieurs spectacles se sont joués à 
guichet fermé.

Toujours + de pratiques 
artistiques ou culturelles

Agenda
gVen. 31 mai – Sam. 1er juin 

La Maïsoun en fête 
avec Hylel Quartet et Le King !
gÀ partir du 28 août
Début des inscriptions
gSamedi 5 octobre
La fête de la Radio

+

Radio Fil de l’Eau développe des ate-
liers radiophoniques à travers les stages 
ouverts à tous au studio ou aux collabo-
rations avec des structures (écoles, col-
lèges, lycées, centres sociaux, IME...). 
Après une visite des studios, les jeunes 
préparent et enregistrent une émission 
sur un thème de leur choix. 

Ces ateliers permettent de saisir l’impor-
tance de l’écoute des autres, du rythme, 
de l’intonation et du souffle, de découvrir 
les techniques d’interview. C'est aussi 
l'occasion d'aborder le concept de fake 
news, construire une lecture critique des 
médias,... A l’issue de l’atelier, les parti-
cipants sont outillés dans la recherche 
d’information et sa vérification.

+



Les élus de " Demain ensemble " 
Éric BIZARD, Dominique BONNET et Denis PETRUS
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Depuis notre élection nous défendons tout d‘abord l’idée 
d’une réelle stabilité fiscale, et non une simple stabilité des 
taux,  ainsi que l’anticipation très en amont des consé-
quences de la sortie de Fontenillles de la Communauté 
de communes de la Gascogne Toulousaine. Pourquoi ? 
Parce que  l’Isle-Jourdain se trouve parmi les villes où le 
taux de taxe foncière est le plus élevé en France(1) , en 
19ème position sur plus de  35 000 communes ! Il est 
donc difficilement  soutenable d’aller plus loin en ce do-
maine. Mais aussi parce que l’impact du départ de Fonte-
nilles était connu de longue date et laissait augurer des 
lendemains difficiles avec une perte nette annuelle de 
ressources de près de 400000 €. Pour cela un pacte bud-
gétaire et financier nous parait plus que jamais  indispen-
sable afin de ne pas vivre au-dessus de nos moyens … 
Réponse  de M Idrac : «  nous n’avons pas attendu après 
vous… ». Le résultat aujourd’hui ? Nos positions et nos 
arguments sont désormais repris par des membres de la 
majorité de M Idrac qui s’opposent au projet de hausse 
des taux proposé par … le président et maire d l’Isle-Jour-
dain, M Idrac. En résumé pas de projet d’investissement 
significatif possible en Gascogne Toulousaine au-delà de 
ce qui est déjà programmé sauf à augmenter les impôts. 
Il faudra même réaliser des arbitrages sur les projets exis-
tants …Sans commentaire !  Dommage de ne pas avoir 
été entendus plus tôt.       
Ensuite concernant l’Association Partage Initiative (2) 
en Gascogne qui gère l’essentiel du  social au sein de la 
CCGT (3), nous avons préconisé dès notre élection  la 
réalisation d’un audit externe  dans l’intérêt des respon-
sables de l’association et bien sûr des salariés, comme 
cela se fait régulièrement dans le cadre de délégations de 

Service Public. Ceci afin d’assurer la pérennité de la struc-
ture en répondant  simplement à la question :   quelles 
ressources pour quelles missions ?  La réponse : «  on 
ne comprend pas votre demande, il y a un commissaire 
aux comptes ». Le résultat ? il est proposé par M Idrac 
au conseil communautaire du jeudi 29 février 2024, que 
la CCGT reprenne  en direct l’activité du  Multi Accueil de 
l’Isle-Jourdain notamment. Le motif invoqué ? Faire face à 
une situation de ressources contraintes de la CCGT grâce 
à une optimisation des moyens mis en œuvre. En un mot 
faire des économies.  Là encore dommage de ne pas avoir 
été entendus plus tôt.    
Les grands perdants :   les contribuables Lislois et les sa-
lariés des structures  concernées aujourd’hui et demain.  
Il est tellement plus facile de dire que l’opposition ne fait 
que s’opposer. Mais la réalité nous rattrape toujours et 
nos propositions apparaissent alors comme une évidence. 
Surprenant non ?  
En espérant que nos propositions dans les autres do-
maines du sport, culture, environnement, gestion des dé-
chets trouveront enfin quelques échos auprès de la majo-
rité en exercice... Sait-on jamais. 

(1) Taxe foncière. L’Isle-Jourdain
https://www.journaldunet.com/economie/impots/classement/
villes/taxe-fonciere-bati
(2) API : un budget de l’ordre de 2 millions d’euros et une soixan-
taine de salariés. 
(3) CCGT : Communauté de communes de la Gascogne  
Toulousaine.
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Le groupe Demain Ensemble propose mais en vain… Dommage car la réalité  
parait nous donner raison.  Que de temps perdu. 

LA VIE DES COMMUNES

BEAUPUY : RÉOUVERTURE 
D'UN CHEMIN RURAL

La Fédération Départementale des chasseurs du Gers s'est 
inscrite dans le projet EKOSENTIA, projet soutenu par la 
Région Occitanie et l'office Français de la Biodiversité dans 
le cadre de l'écocontribution, pour soutenir les collectivités 
en faveur de la préservation des chemins. C'est dans ce 
contexte que la commune de Beaupuy, en partenariat avec 
sa société de chasse communale, s'est inscrite dans ce pro-
jet de la réouverture d'un chemin dit « chemin d'en Manaut ».  
A cet effet une vingtaine d'élèves du lycée d'Enseignement 
Agricole de Riscle, accompagnés de leurs professeurs et 
de quelques conseillers municipaux, dont le maire, sont 
venus débroussailler durant deux jours ce chemin totale-
ment bouché depuis plus de trente ans. Il est dorénavant 
praticable et offre une belle balade autour du village. Le 
conseil municipal remercie chaleureusement les élèves du  
Lycée de Riscle qui ont participé à ces travaux.

Un chemin rural est une composante essentielle du patrimoine paysagé 
rural. ll apporte une diversité d'habitats pour la flore et la faune, mais il est 
également un espace de rencontres, d'échanges et de découvertes pour 
les citoyens qui le fréquentent. 

du " chemin d'en Manaut ".
Nettoyage et débroussaillage

EKOSENTIA : Les chemins ruraux, cœur de  
biodiversité en Occitanie

Ekosentia est une démarche nationale initiée par les fédérations 
des chasseurs, en faveur de la préservation et de la restauration 
des chemins ruraux. Il est animé par la fédération régionale des 
chasseurs en collaboration avec les fédérations départementales 
participantes, grâce au soutien financier de l'Office Français de la 
Biodiversité et de la Région Occitanie. Ce projet vise à préserver 

durablement les chemins ruraux au travers d'une démarche col-
lective et participative, permettant de mobiliser tous les acteurs 
du territoire dans un projet commun.
Les chemins ruraux sont des corridors écologiques pour la bio-
diversité et un maillon essentiel de la ruralité. Ces espaces pu-
blics sont bordés de haies, d'arbres, de banquettes enherbées, de 
murets. Ils constituent des espaces de vie pour la faune sauvage 
et la biodiversité, des lieux de balade et de convivialité pour les 
usagers et un patrimoine culturel rural important.

Les élus de la commune.



vous facilite le quotidien

Le

Le transport à la demande liO, 
une solution de mobilité

du lundi au samedi
11 arrêts 
sur L’Isle-Jourdain
77 aller-retours 
depuis vos communes

Un service

pour tous 

les habitants

de la Gascogne

Toulousaine

Réservez aussi le TAD
pour vous rendre sur les marchés 
de L’Isle-Jourdain et Pujaudran

Le TAD vous récupère 
et vous ramène à 
votre domicile !

RÉSERVEZ le trajet au plus tard la veille du 
déplacement avant 16 heures au :

0 805 608 100

Infos, tarifs et horaires :
www.ccgascognetoulousaine.com

Un service mis en place par la Région Occitanie et la 
communauté de communes de la Gascogne Toulousaine

Un service disponible pour les communes de : 
Auradé - Beaupuy - Castillon-Savès - Clermont-Savès - Endoufielle - Frégouville - 

L’Isle-Jourdain - Lias - Marestaing - Monferran-Savès - Pujaudran - Razengues - Ségoufielle.


